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全国人大代表胡葆森
“市场的归市场、保障的归保障”

胡葆森说，房价不能过快增长，所谓合理
增长，应该是和老百姓收入增长幅度以及国民
经济发展速度相适应的增长。要大力发展政
策性住房，整顿市场，抑制投机，满足人民群众
的基本住房需求。

如何让市民能买得起房，住得起房，胡葆
森建议要正确处理市场与保障的关系，中央政
府实施宏观调控政策，是为了保障全国人民能
够安居乐业，但应坚持“市场的归市场、保障的
归保障”原则，区别对待商品房市场与保障房
建设问题。对商品房市场，应坚持市场化改革
的方向不动摇，充分发挥市场对资源的基础性
配置作用，坚持按市场经济规律办事，避免频
繁调控。对于城市低收入群体的住房问题，地
方各级政府部门应切实负起责任，采取各种有
效措施予以解决。
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【代表建议】

胡葆森：房价不能过快增长
郑州将开展公共租赁住房试点

胡葆森建议政府大力发展政策性住房，抑制投机

“市场的归市场、保障的归保障”
在房价不断狂飙的背景下，很多人

大代表、政协委员都在关注住房保障问
题。全国人大代表胡葆森近日在两会上
建议，要大力发展政策性住房，整顿市
场，抑制投机，满足人民群众的基本住房
需求。 晚报特派记者 李萌

“遏制房价过快上涨，希望地方政府从民
生的角度，更加重视对中低收入阶层保障性
住房的供应，全面推进包括廉租住房、经济适
用住房、动迁安置配套商品房和公共租赁住
房等保障性住房建设。”王鹏杰说，廉租住房
方面要对符合廉租保障准入条件的申请家庭
做到“应保尽保”，并通过配建、改建、收购等
多种渠道筹措廉租房源，提高实物配租比

例。经济适用住房方面当前要做好各地区的
配售试点工作，在此基础上，根据实际情况，
逐步放宽准入条件，扩大建设和供应规模，扩
大享受面。公共租赁住房方面应加快研究各
项制度和配套政策，从规划、建设、供应、管理
和退出等方面，建立较为完善的运行机制，有
效缓解本市引进人才、来豫务工人员等的阶
段性居住困难。

郑州为“蚁族”打造公共租赁住房
郑州市住房保障和房地产管理局相关

负责人昨日介绍，针对不同人群的住房需
求，郑州正在打造建立包括经济适用房、廉
租房、限价商品房、公共租赁房在内的多层
次的“郑州模式”住房保障体系。今年，全
市经济适用房年内新开工150万平方米，竣
工100万平方米，向社会公开供应1万套经
济适用房；廉租住房新开工15万平方米，筹
集1000套实物配租房源，符合廉租住房保
障条件的家庭实现“应保尽保”。

对于那些刚毕业的大学生、外地打工
者，以及既无力购买商品房，又不符合各种
保障性住房购买条件的城市“蚁族”人群，
该负责人表示，将在外来务工人员相对集
中的高新区、经开区和劳动密集型企业开
展公共租赁住房试点。

晚报记者 胡审兵

根据国家统计局对农民工的统计监测调
查，截止到 2009年初，全国共有农民工 24522
万人。

由于农民工数量庞大，住房数量和环境设
施没有及时跟上，且农民工的收入普遍偏低，
以致他们不得不选择简陋的住房。在寸上寸
金的大城市，许多低收入的农民工为了节省费
用，“租住城市最简陋、陈旧的房子，有的是租

借居民住宅楼的地下室，有的是在边缘地带搭
建简易住房”。这样的住房不仅给农民工的日
常生活造成诸多不便，还隐藏着火灾等隐性的
不安全因素及治安问题。

人大代表周国允建议把农民工住房纳入城
市住房保障体系。另外还可以采用农民工拿一
部分，企业缴一部分，政府补贴一部分的方式，
在企业比较集中的地方兴建农民工公寓。

全国人大代表王鹏杰 经济适用住房要扩大享受面

全国人大代表周国允 把农民工住房纳入住房保障体系

【马上落地】


